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DURANGO, DGO.
Una vez más Toño Ochoa

resolvió de inmediato las
necesidades de la gente a través
del programa “Hablemos de
Frente”, ahora en la colonia
Jardines de Cancún, en donde
además anunció la rehabilitación
de la unidad deportiva. 

“Ya tocaba que nos voltearan a
ver”, expresó contenta Dulce
Barrera Torres, madre de familia y
deportista, agradecida con la
respuesta.

“En Durango, todos somos
familia y unidos estamos
construyendo el futuro”, reiteró

Toño Ochoa, al comenzar
acciones como la colocación de
luminarias, limpieza de
alcantarillas, más vigilancia e
impulso al deporte, peticiones
que se cumplirán en menos de 72
horas. 

“Siento mucha emoción porque
somos una colonia de bajos
recursos”, manifestó Dulce, por lo
que Toño Ochoa instruyó
programas deportivos y
culturales en la colonia para
rescatar a los jóvenes de los
riesgos psicosociales, además,
brigadas médicas, esterilización
de mascotas y lentes a bajo costo.

Hablemos de Frente
llega a Jardines de
Cancún 



NUEVO IDEAL, DGO.
“Hay que hacer las cosas y

hacerlas bien, como se hacen aquí
en Nuevo Ideal, en equipo con el
gobierno municipal y los
productores”, destacó el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal, al llevar 120 toneladas
de suplemento alimenticio para
ganado que se distribuye a un
promedio de 500 productores de
las comunidades del municipio y
colonias menonitas. 

Adicionalmente, arrancaron
programa de 15 bordos de
abrevadero, 12 nuevos y se
rehabilitarán tres más en Miguel
Negrete, Doctor Castillo del Valle,
San Miguel de Allende, San José
de Morillitos, Valle Florido, La
Escondida, Chapala, Puente del
Llano, Libertadores, Guatimapé,
Astilleros, Tejamen, Pinos Altos,
entre otras localidades.

Cómo parte de estos apoyos
para la gente del campo, también
se puso en marcha el Programa
de Aprovechamiento Sustentable
de los Pastizales y Nutrición
Animal 2023, para que las
familias del campo, tengan mayor
capacitación al preparar sus
tierras y aprovechen de la mejor
manera los recursos naturales. 

Acompañado de su esposa, la
presidenta del DIF Estatal Marisol

Rosso Rivera, Villegas Villarreal,
anunció otros programas que se
plantean echar andar con los
ganaderos de la región, como el
mejoramiento genético y otro de
inseminación artificial, “ya
tenemos un laboratorio del
estado para aplicar las dosis a los
animales vacunos, con un costo
de 280 pesos y los productores
solo pagarán 15 pesos”.

El alcalde de Nuevo Ideal,
Francisco Luis Gracia Márquez,

acompañado de su esposa Josefa
Adame, destacó que el apoyo que
siempre ha brindado el
Gobernador, ya que se preocupa
porque el beneficiario no tenga
gasto alguno y que esto sea en
favor de la economía de las
familias.

El titular de la Secretaría de
Agricultura, Ganadería y
Desarrollo Rural (SAGDR), Ricardo
Navarrete, señaló que este
trabajo armónico permitió

multiplicar recursos con las
presidencias municipales e hizo
un reconocimiento al Cabildo por
unir esfuerzos, para que lleguen
más apoyo a los duranguenses.

Añadió que dentro del Programa
de Subsidio de Tractores, al
momento suman ocho
autorizados para Nuevo Ideal,
mientras que ya están en proceso
más proyectos que llegarán en el
rubro del frijol y el chile.

A nombre de los beneficiarios,

José de la Luz Carrera Soto,
agradeció al gobernador este
apoyo que llega de manera
oportuna, ya que por la sequía
hacía falta un suplemento para el
ganado y ahora, que ya empiezan
las lluvias, éste se combinará con
el pasto que empieza a crecer.

Dichas acciones representan una
inversión de 3.5 millones de
pesos en programas de gran
beneficio para las familias
productoras de esta región.
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Marisol y Esteban llegan a Nuevo Ideal
con apoyos para menonitas y ganaderos
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IMSS Durango promueve Programa PASS para brindar calidad de vida 

DURANGO, DGO.
El Instituto Mexicano del Seguro Social

(IMSS) en Durango promueve programa
para personas derechohabientes con
enfermedades crónico-degenerativas,
referidos por el área médica con diversos
padecimientos o factores de riesgo, tales
como: diabetes, hipertensión,
sobrepeso/obesidad, lumbalgia, ansiedad
o depresión; el Programa de Atención
Social a la Salud (PASS), que pertenece a
la Coordinación de Bienestar Social,
estructurado a partir de la suma de
esfuerzos de la Dirección de Prestaciones
Médicas y la Dirección de Prestaciones
Económicas y Sociales.

El jefe de Salud en el Trabajo,
Prestaciones Económicas y Sociales,
doctor Roberto Karam Araujo, describió
que el PASS tiene una duración trimestral;
y al momento de la inscripción se le
solicita al paciente referido que: firme
carta compromiso de permanencia
durante ese trimestre, quien debe cubrir
un mínimo de 85% de asistencia y tener
mejoras en su evaluación de salud, para
tener pase automático a su inscripción al
siguiente trimestre. De no ser así, no
podrá reinscribirse en el trimestre
próximo inmediato.

“La permanencia del usuario es de
máximo un año (4 trimestres) por
referencia. El usuario del programa puede
inscribirse en una o más de las
actividades aprobadas para cada
padecimiento excepto referidos en el
marco de la estrategia Higiene de
Columna cuya permanencia es de solo 1
trimestre”, comentó.

El funcionario indicó que para poder ser
integrados a este programa, es necesario
la valoración de su médico familiar, por lo

que, se invita a pacientes candidatos se
acerquen a su unidad de adscripción y
soliciten ser derivados al Centro de
Seguridad Social.

Karam Araujo concluyó compartiendo
información, “durante 2022 se atendieron
a 650 pacientes referidos por parte de su
médico familiar y a medio año actual van
346 personas derechohabientes referidas,
presentando un impacto importante en la
modificación de hábitos y la baja de
peso”.

DURANGO, DGO.
La asesoría legal y gratuita que se

brinda a los sectores vulnerables es una
acción positiva y buena para los
duranguenses, lo cual permite tener una
justicia cercana y accesible a la gente,
aseguró el presidente de la Junta de
Gobierno y Coordinación Política,
Alejandro Mojica Narváez.

Durante el primer Foro de Asesoría
Gratuita que impulsó el Consejo Estatal
Ciudadano en colaboración del Poder
Judicial del Estado sobre Derecho familiar,
mercantil y penal; el legislador consideró
que se tienen que socializar las cosas
buenas que pasan en Durango.

“El tribunal está sirviendo a la gente, los
defensores, los jueces, los secretarios
proyectistas y la Procuraduría de la
Defensa de Niñas y Adolescentes, ya que
el 90 por ciento de las personas del
Primer Distrito traen un tema legal por
resolver”, afirmó.

Al respecto, confió que no sea la primera
de muchas acciones que se realicen en el
Primer Distrito local que representa, ya
que la gente estaba esperando la
posibilidad de tener una asesoría, ya que
muchas veces desconoce que autoridades
las pueden ayudar.

Previo a la dinámica, el presidente del

Consejo Estatal Ciudadano, Jorge Mojica
Vargas, destacó que el objetivo principal
es orientar y ayudar a la gente en cada
caso en particular, por lo que reconoció la
colaboración del Tribunal del Poder
Judicial de Durango, ya que se busca
acercar la justicia al ciudadano y que
salga de las oficinas.

Agregó que no solo los Foros de Asesoría
Gratuita se llevarán a cabo en el Primer

Distrito, sino en todo el Estado, para
apoyar a una gran cantidad de
duranguenses en el aspecto jurídico.

Por su parte, la presidenta del Tribunal
del Poder Judicial, Yolanda de la Torres
Valdez, resaltó la colaboración
interinstitucional que se tiene con el
Consejo Estatal Ciudadano, para orientar
a la ciudadanía, sobre todo como hacen
posibles sus derechos.

Alejandro Mojica reconoce que
acerquen justicia a la gente 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Beatriz Zamora Nájera,

presidenta de Canacope Durango
señaló que existe un alto riesgo
en la ciudad en este tiempo de
lluvias, debido al robo de
alcantarillas y a que muchos
ciudadanos las destapan, ya se
han conocido casos de accidentes
lamentables que se han generado
por esta causa.

La falta de alcantarillas es uno
de los principales riesgos cuando
hay lluvia intensa, ya que el agua
tapa cualquier posibilidad de ver
el desperfecto, como empresarios
están dispuestos a contribuir y a
sumar con el gobierno municipal
para corregir este problema.

Manifestó que el miércoles se
tuvo una primera notificación de
una mujer que cayó en una
alcantarilla cerca del hospital 450
y desafortunadamente se fracturó

el pie, así mismo se conoció por
reportes en redes sociales y en
algunas televisoras el caso de una
mujer que cayó también en una
alcantarilla y se laceró la mejilla.

Existen muchas personas
vulnerables a este tipo de
situaciones y es un asunto que
debe corregirse, porque la
sociedad en general está en
riesgo, no solo quienes caminan,
sino también quienes transitan
en una motocicleta, una bicicleta
o a pie.

De acuerdo a lo que han
indicado las autoridades, se sabe
que existe el robo de las rejillas
que tapan las alcantarillas, pero
indistintamente de eso es algo
que tiene que corregirse, apuntó
la entrevistada.

Otro de los temas que están en
este momento generando
problemas son los hoyancos que
hay en muchas partes, porque

también representan el riesgo de
caer y sufrir daños no solo en la
unidad, sino la gente que

transita.
Manifestó que como

empresarios están dispuestos a

apostar y a colaborar para que
este problema se solucione y deje
de ser un riesgo.

Falta de alcantarillas se ha convertido
en un grave riesgo para ciudadanos



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La menor indígena trasladada

vía aérea del Mezquital en estado
de embarazo y en emergencia, se
encuentra estable, sin embargo,
será necesario la intervención de
la Procuraduría de la Defensa de

Niños, Niñas y Adolescentes,
informó la titular Cecilia
Rodríguez Franco, quien apuntó
que evidentemente al tener 14
años implica un caso de violación
que será investigada, también
señaló que en el caso de las zonas
indígenas está muy normalizada

la violencia sexual en contra de
las niñas. Resguardarían a la niña
y a su bebé.

D e s a f o r t u n a d a m e n t e
normalizan mucho el embarazo
en las niñas a veces ya ni siquiera
adolescentes, porque la
procuraduría ha resguardado a

menores de solo cuatro años que
han sido víctimas de abuso
sexual.

"Tenemos casos muy
complicados, la procuraduría ha
resguardado incluso niñas de
cuatro años que han sido
violentadas, entonces sí es algo

que está muy normalizado,
estamos trabajando en la mano
con el delegado del Mezquital
para poder también concienciar
en que jamás los usos y
costumbres van a estar por
encima del bienestar de los
niños", anotó.

Expuso que se ha hecho una
gran labor en conjunto con
instancias como derechos
humanos o la Secretaría de Salud,
que son muchas veces quienes los
reportan y es cuando entra la
procuraduría en consecuencia. 

A pregunta expresa de los
medios de comunicación
consideró que probablemente
hasta se pudiera decir que un 90
por ciento de los casos de
violencia sexual, embarazos
adolescentes y situaciones graves
en las que se tiene que intervenir
provienen del Mezquital.

"Sí somos muy respetuosos de
usos y de costumbres, siempre y
cuando no se vulnere algún
derecho, en este caso, la Fiscalía
va a ser quien va a tener que
investigar quién es el responsable
de que la menor haya estado
embarazada", por lo pronto lo
que importa es que se tenga a
salvo la joven madre, porque
llegó en una situación muy
complicada. Cuando se encuentre
estable, la Fiscalía General del
Estado tendrá que investigar
quién es el padre del bebé y la
procuraduría intervendrá para
resguardarla, incluso echando
mano de un traductor y
cuidándola no solo ella sino al
bebé también.

Al rato que en otras ocasiones
ya han tenido bajo resguardo en
casa hogar tanto a las madres
infantiles como a los bebés
cuando menos en esta
administración se conoce de
cuatro casos.

LOCAL6 SÁBADO 08 DE JULIO DEL 2023
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM 

Menor de 14 años en embarazo será resguardada por las autoridades



SÁBADO 08 DE JULIO DEL 2023 7WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
LOCAL

Instituto de Ciencias Sociales participará
en Congreso Internacional en Canadá

DURANGO, DGO.
Investigadores del Instituto de

Ciencias Sociales de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (ICS-UJED) hicieron una
propuesta para participar en la
reunión bienal de la Sociedad
Internacional de Historia,
Filosofía y Estudios Sociales de la
Biología, que se llevará a cabo en
Toronto, Canadá, del 9 al 15 de
julio. Según explica el director del
Instituto, Jonatan Yair García
Campos, esta sociedad es una de
las más importantes a nivel
mundial y organiza estos

congresos cada dos años.
La Sociedad Internacional de

Historia, Filosofía y Estudios
Sociales de la Biología (ISHPSSB)
reúne a académicos de diversas
disciplinas, incluyendo las
ciencias de la vida, la historia, la
filosofía y los estudios sociales de
la ciencia. La conferencia de este
año se llevará a cabo en el
campus de St. George, en la
Universidad de Toronto, en
colaboración con Western
University.

García Campos mencionó que en
representación del Instituto
participarán en este Congreso

Internacional de Filosofía de la
Biología la doctora Paola
Hernández Chávez, como
investigadora principal, y el
propio director del ICS-UJED.
Ambos presentarán una ponencia
titulada: "What makes
cooperation to collapse? An
experimental validation
response", el martes 11 de julio a
las 9 de la mañana. Este congreso
es de gran importancia y los
investigadores agradecen este
reconocimiento, ya que pondrá a
la Universidad Juárez del Estado
de Durango en un evento de
relevancia internacional.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta del Poder Judicial

del Estado de Durango, Yolanda
de la Torre anotó que alrededor
del 70 por ciento de los padres
que tienen ordenada una pensión
alimenticia, evaden esta

responsabilidad.
"Sí tienen para comprar grandes

pantallas, pero no para pagar lo
que les corresponde a sus hijos"
recalcó.

Indicó que desafortunadamente
muchos de los casos que se ven
dentro del Poder Judicial, tienen
que ver con que los padres

incumplen el pago de la pensión
alimenticia que fue dictado por
un juez y que cuyo desacato
constituye una transgresión
grave a la ley.

Indicó que los números en este
caso son elevados, se habla desde
un 70 por ciento de padres que
prefieren no cumplir o usar

alguna práctica evasiva para no
dar la pensión a sus hijos.

El personal del Poder Judicial
interviene a favor de las mujeres
y es tan común encontrar que a
veces los padres señalan no tener
para pagar la pensión alimenticia,
pero se cobran grandes pantallas
en tiendas departamentales.

Esto lo señaló en el marco de la
primera actividad que tuvo el
Poder Judicial y otras instancias
de justicia dentro de la acción de
cercanía que se está promoviendo
de la mano con el Consejo Estatal
Ciudadano. Y que este viernes se
llevó a cabo en la colonia El Ciprés
de la capital del estado.

Hasta en el 70 % de los casos, padres
evaden pagar pensión alimenticia
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DURANGO, DGO.

Con recorridos, supervisiones y
mantenimiento a Centros de
Salud y Hospitales, la Secretaría
de Salud del Estado trabaja para
prevenir afectaciones en la
infraestructura de las unidades
médicas durante la temporada de
lluvias, informó su titular Irasema
Kondo Padilla, al reiterar que la
prioridad del Gobierno de
Esteban Villegas, es que estos
espacios se encuentren al cien por
ciento y en excelentes
condiciones para mantener su
operatividad.

Acompañada de los
subsecretarios y encargados del
área de infraestructura de los
Servicios de Salud (SSD), Kondo
Padilla, dio inicio a un recorrido
de supervisión en Centros de
Salud y hospitales, comenzando
en el Hospital General 450, esto
luego de que se presentaran las
primeras lluvias en la entidad y
dejaran algunas afectaciones.

En este sentido, la titular de la
SSD, dijo que los trabajos de
atención y prevención,
comenzaron semanas atrás, con
la limpieza de ductos, drenajes,
canaletas y la corrección de fallas
estructurales tales como fisuras y
grietas de algunas unidades.

Destacó que, las acciones que se
han realizado son mínimas, ya
que desde el inicio de este
Gobierno, los trabajos de atención
en infraestructura, son
permanentes, ya que la
instrucción del Mandatario
Estatal, es que todas las unidades

de salud y hospitales, cuenten
con espacios dignos y seguros
tanto para los trabajadores, como
para los pacientes y es que, en
algunos de los casos, estos
lugares se vuelven su casa, por el
tiempo que pasan en tratamiento.

Por su parte, Jaén Muñoz
Hernández, subdirector de
Infraestructura de los Servicios de
Salud de Durango, explicó que
desde finales del 2022, se
comenzó con los trabajos de
impermeabilización y adecuación
de áreas para prevenir problemas
estructurales en estos espacios.

Afirmó que, el gobernador les
ha solicitado tener atención
permanente las 24 horas, de ahí
que se cuenten con cuadrillas de
trabajadores que realizan
recorridos diarios para el análisis
y atención de forma inmediata a
los problemas que se lleguen a

detectar.
“El compromiso del gobernador

Esteban y de todos nosotros, es
que no se tengan afectaciones a

la infraestructura derivadas de las
lluvias, por esa razón, seguimos
trabajando y la operatividad de
nuestra área sigue siendo

permanente, para que las labores
de nuestros compañeros en las
unidades médicas no se vean
mermadas”, apuntó.

Gobierno atiende infraestructura de unidades
médicas ante presencia de lluvias
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DURANGO, DGO.
El Colegio de Ciencias y

Humanidades de la Universidad
Juárez del Estado de Durango
(CCH-UJED) invita a participar en
el curso de verano 2023, el cual se
llevará a cabo en la Unidad
Deportiva del Colegio desde el 17
de julio hasta el 11 de agosto.
Noeh Hernández Mendoza,
coordinador del curso, dio a
conocer esta información.

El curso, que es el segundo de
este tipo que se lleva a cabo, está
dirigido a los hijos de los
trabajadores universitarios
afiliados al STEUJED, STAUJED y
SPAUJED, así como al público en
general. Las actividades tendrán
lugar en la unidad deportiva del
CCH en un horario de 8 a. m. a 2
p. m. Se ofrecerán actividades

recreativas, deportivas y
culturales, y los viernes se
tendrán actividades especiales,
como una mini feria, actividades
acuáticas y un “challenger” con
otros cursos de verano para
competir por un trofeo.

Entre las disciplinas del curso se
incluyen baloncesto, fútbol,
voleibol, taekwondo, boxeo,
manualidades y otras más;
además, el auditorio del CCH se
convertirá en un mini cine. El
coordinador resaltó que las
instalaciones son seguras,
cuentan con estacionamiento y
los maestros son especializados
en cada tema, para brindar
atención y diversión a los niños.
También se involucrará a los
padres de familia para que
puedan convivir con sus hijos

durante las competencias y la
mini feria, y se incluirán juegos
tradicionales.

Resaltó que no hay un cupo
limitado para el curso de verano.

Los hijos de trabajadores afiliados
a cualquier sindicato de la UJED
tendrán un descuento del 30 por
ciento, los hermanos pagarán 950
pesos cada uno y para el público

en general el costo será mil 350
pesos. Las inscripciones son en la
unidad deportiva, en un horario
de 8:00 a 14:00 horas y de 18:00 a
20:00 horas de lunes a viernes.

CCH invita a curso
de verano 2023

Comienza recuperación de venta de pan
con las lluvias
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El pasado golpe de calor fue

contraproducente para la
industria panadera ya que bajó
hasta un 20 por ciento adicional
a la baja regular que se tiene en
el consumo de pan durante la
temporada de verano y sol, pero
con las primeras lluvias hubo un
ligero repunte en el consumo,
acercándose a una normalidad,
informó Fernando flores Gómez,
presidente de la CANAINPA.

Los precios del pan oscilan en la
informalidad entre los 3.50 a
cuatro pesos del pan blanco,
hasta seis o siete en el pan formal
y los de dulce desde los ocho
hasta los 15 pesos y en algunos
casos que son artesanales y
especializados se paga hasta 20
pesos por la pieza.

Durante los días de calor
intenso que se registraron en la
en la entidad fue muy notorio el
descenso abrupto que se tuvo en
el consumo de pan, sobre todo el
de dulce, que de manera normal
baja por la cuestión climática en
verano, pero que en esta ocasión
fue exageradamente bajo hasta
20 por ciento más de lo habitual

en una temporada muy baja.
Cuando la temporada es

lluviosa, se observa un beneficio
para esta industria, puesto que de
manera normal se eleva el antojo
de una bebida caliente con un
pan de dulce y eso podría ser
beneficioso para quienes se
dedican a este giro.

Todavía no se registra un
incremento super notorio, pero ya
empezó la curva hacia la alza que
se espera mejor en los próximos
días cuando la lluvia sea más
frecuente y permanente.

Del precio de los productos
indicó que desafortunadamente
los costos de producción no han
podido bajar, por el contrario
siguen al alza puesto que los
productos que se utilizan para la
elaboración del pan no han
registrado descenso y los precios
continúan en niveles similares,
mucho depende de la empresa del
tipo de procedimiento que tenga,
pero ya hay piezas de pan dulce
que supera los 20 pesos.

Una de las cuestiones que más
repercute en contra del sector, es
la informalidad, ya que ellos
tienen la oportunidad de ofrecer
el pan a precios más accesibles,
porque no tienen un local no

tienen tarifas especiales, no
pagan impuestos, ni prestaciones

de sus trabajadores (si es que los
tienen) y desafortunadamente

este es un tema que va creciendo
día con día.
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DURANGO, DGO.
Por un Durango más verde y

sostenible, además de obras con
el Presupuesto Participativo,
ahora el CBTIS 110 fue sede de la
creación de un micro bosque
urbano mas, impulsado por Toño
Ochoa.

La comunidad estudiantil
participó en la plantación de 100
árboles de gran tamaño en el área
deportiva del plantel, en donde el
secretario del Ayuntamiento
Bonifacio Herrera Rivera afirmó
que la meta es plantar 20 mil
árboles en lo que resta del año.

De esta manera, Durango
seguirá siendo una de las
ciudades árbol del mundo y todos
los entornos mejorarán,
manifestó por su parte el director
de la escuela, Gabriel Moreno,
agradecido porque además se
construye el piso firme y
banquetas del interior y exterior.

Porque un duranguense nunca
deja solo a otro duranguense, los
directores municipales de Medio
Ambiente y de Servicios Públicos,
Albino Ponce Barrón y Emiliano
González Martínez,
respectivamente, coincidieron en
que seguirán trabajando para
tener una casa más limpia,
ordenada y verde.

Crean otro espacio verde en el CBTIS 110 con 100 árboles
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DURANGO, DGO.
Para proteger al medio

ambiente, el Cabildo aprobó por
unanimidad una veda de tala y
embanque de árboles en el
municipio de Durango hasta el
30 de noviembre, lo que se
suma a las acciones que impulsa
Toño Ochoa para el equilibrio
ecológico. 

De modo que a partir de la
publicación en la Gaceta
Municipal y hasta el 30 de
noviembre, la Dirección de
Medio Ambiente no emitirá
dictámenes de derribo o
embanque, a excepción de los
casos especificados en el
artículo 14 de la Ley para la
Conservación y Protección del
Arbolado Urbano del Estado.

Además de la veda, informó
que comenzarán a establecer
mejores criterios para el
otorgamiento de permisos para
tala o embanque, así como para
la planeación de acciones para
cuidado e integración del
arbolado urbano. 

Destacó que las altas
temperaturas de este año
demostraron la necesidad de
proteger al medio ambiente,
creando más áreas verdes y
preservando las existentes, para
mitigar el efecto de la radiación
solar y la prevención de
enfermedades en la piel.

La regidora Gabriela Vázquez
Chacón, de la fracción de Acción
Nacional, fue quien hizo dicha
propuesta que trascendió de
forma unánime.

Cabildo prueba una veda de
tala y embanque de árboles 

DURANGO, DGO.

El Vaticano ha publicado la lista
de los miembros que participaran
en la en la 16 Asamblea General
del Sínodo sobre la Sinodalidad,
que se celebrará del 4 al 29 de
octubre en Roma, dando a
conocer que monseñor Faustino
Armendáriz Jiménez, arzobispo

de Durango, ha sido convocado
como uno de los 364 miembros,
representando a los Obispos de
México. El Papa Francisco será
quien presida el Sínodo, que por
primera vez ha convocado a 54
mujeres. Asimismo, los laicos no
sólo participarán en la asamblea
del Sínodo de los Obispos, sino
que también serán miembros de
pleno derecho, con la capacidad

de votar sobre un documento
final del proceso en octubre de
2024. El Sínodo es una asamblea
convocada por el Papa, que se
reúnen para intercambiar
información y compartir
experiencias en busca de
soluciones pastorales. Fue
instituido como órgano
permanente por el Papa San Pablo
VI en 1965.

Arzobispo de Durango, representante de México en el Sínodo de Roma

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

En lo que va del año se han
registrado 37 reportes y
denuncias para cobro de póliza
por robo de vehículos con
violencia, así lo informó Mónica
Gutiérrez, vicepresidenta
nacional adjunta de AMASFAC.

Apuntó que
desafortunadamente el robo a
mano armada o con violencia no
se ha registrado solamente en
carretera, sino que también en la
ciudad existen casos, así como de
la comarca Lagunera.

De enero a la fecha se han
registrado 37 reportes en
aseguradoras que reclaman el
pago de su unidad, aseguró que
únicamente en cinco casos se ha
logrado recuperar la unidad y en
el resto se ha pagado la póliza del
contrato que existe.

La mayoría de estos robos que
se reportaron a las aseguradoras
han sido a mano armada y han
ocurrido especialmente en la
carretera Durango-Zacatecas,
aunque también se tienen
registrados 18 en la autopista que
conduce hacia Mazatlán, el resto

han ocurrido en la ciudad de
Durango y en algunos casos

también en Gómez Palacio se han
tenido este tipo de atracos.

Agregó que esto se considera
una incidencia alta que

desafortunadamente ha tomado
fuerza durante este año.

Aseguradoras registran 37
robos de vehículo con violencia
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
La presidenta municipal Leticia

Herrera Ale y el director de la
Oficina de Pasaportes de la
Secretaría de Relaciones Exteriores
en Coahuila, José Alfonso
Delgadillo López, acompañados de
un grupo de regidores del
Ayuntamiento de Gómez Palacio,
realizaron el simbólico corte de
listón con el que inicia
operaciones la nueva Oficina de
Enlace de la SRE, con el propósito
de brindar a los usuarios un mejor
servicio de gestión de pasaportes.

La alcaldesa señaló durante el
recorrido inaugural que se ha
creado un espacio moderno y
funcional que permitirá al
personal realizar con más eficacia
sus tareas y a los usuarios hacer
sus trámites de manera más
cómoda, lo cual refrenda el
compromiso del Ayuntamiento
con la mejora continua en la
atención a la comunidad.

La nueva Oficina Municipal de
Enlace de la SRE se encuentra en
la plaza Centenario, ubicada en
bulevar Miguel Alemán 117 de la
colonia Flores Magón, con un
horario de atención de 8:00 a

16:00 horas de lunes a viernes
Cabe recordar que la Oficina de

Enlace, que se ubicaba en la

Presidencia Municipal de Gómez
Palacio, fue inaugurada en
diciembre de 1999 por el entonces

presidente municipal, Don Carlos
Herrera Araluce QEPD y hoy toca
a la alcaldesa Leticia Herrera Ale

inaugurar las nuevas
instalaciones, para beneficio de
los ciudadanos.

Inauguran modernas instalaciones de la
oficina de Municipal de Enlace de la SRE
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

La mañana de hoy, las titulares
del Instituto Duranguense de la
Juventud, Mayte Manzanera y del
Instituto Municipal de la
Juventud Sofía Carriedo García,
presentaron de manera conjunta
la convocatoria del Premio Estatal
de la Juventud Sahuatoba 2023, el
cual, busca reconocer la
trayectoria, creatividad,
compromiso, iniciativa o

dedicación de quienes han sido
ejemplo de un desarrollo
humano, crecimiento profesional
o buenas prácticas que
contribuyen  al desarrollo de la
sociedad del Estado de Durango.

Sofía Carriedo García directora
del IMJ, a nombre de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, al hacer uso
de la voz reconoció la labor que el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal hace en favor de los
jóvenes del Estado, por ello, pidió
a la titular del IDJ, enviarle un
agradecimiento a nombre del

pueblo de Gómez Palacio, no solo
por este premio, sino por todas
las oportunidades que están
siendo gestionadas para impulsar
el desarrollo de la juventud
duranguense.

Carriedo García mencionó que
fue instruida por la presidenta
municipal Leticia Herrera Ale,
para difundir ampliamente la
convocatoria entre los jóvenes
gomezpalatinos, pues sin duda,
hay muchos que, por diversos
motivos, merecen ser
reconocidos.

Durante la presentación de la
convocatoria, se dieron a conocer
las categorías y distinciones en
las que pueden inscribirse
quienes deseen participar en lo
individual o de manera colectiva,
mismas que se enumeran a
continuación: Mérito científico y
académico Impacto deportivo;
Expresión cultural y artística;
Compromiso social; Protección al
medio ambiente; Activismo y
derechos humanos; y finalmente
Nueva generación.

Además de exponer las

categorías, Manzanera expuso las
modalidades para inscribirse, las
etapas y la forma en que serán
valorados todos los participantes
y por supuesto los premios. 

Finalmente, la titular del
Instituto Duranguense de la
Juventud invitó a los interesados
a descargar las bases de la
convocatoria en el portal del
I n s t i t u t o :
https://idj.durango.gob.mx o bien
escribir un correo a:
c o m u n i c a c i o n s o c i a l i d j @
gmail.com.

Presentan Convocatoria del Premio
Estatal de la Juventud Sahuatoba 2023
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
La presidenta municipal, Leticia

Herrera Ale, hizo un fuerte
llamado a la ciudadanía, para que
dejen de tirar basura y objetos
extraños a los drenajes y
alcantarillas.

Acompañada del director del
Sistema Descentralizado de Agua
Potable y Alcantarillado, Francisco
Escalera Tostado, la alcaldesa
presentó ante el pleno del cabildo
un breve video en donde se pone
de manifiesto la impresionante
cantidad de basura que
constantemente se extrae de
alcantarillas, drenajes y
recientemente de las bombas
pluviales, que dejan de funcionar
luego de quedar atascadas por
tanta basura.

Al respecto, la primera
autoridad fue enfática en decir
que, existe un programa
permanente de limpieza y

mantenimiento de las redes de
drenaje, los cuales deben estar
libres de basura para que puedan
funcionar de manera adecuada
cuando se presenten las lluvias,
sin embargo, es frecuente que
habitantes de sectores donde ya
se realizaron estas acciones,

soliciten una nueva limpieza,
pues los vecinos, no desisten en
la práctica de utilizar los drenajes
como basureros. “No vamos a
atender reportes de limpieza en
lugares donde ya acudimos,
vamos a continuar nuestro
programa y cuando acabemos

todo el municipio, entonces les
volverá a tocar”, dijo Leticia
Herrera Ale.

Llantas, televisiones, plásticos,
envases y un sinfín de objetos,
han sido retirados y aunque
manifestó ser consciente de su
responsabilidad como autoridad,

también fue clara en decir, que
como la ciudadanía no ha
respondido, buscará esta misma
semana el apoyo de los regidores
para empezar a establecer
sanciones, ya que a través de
campañas y exhortos no se ha
logrado el cambio deseado.

Alcaldesa hace un último llamado a no
tirar basura en drenajes y alcantarillas



Infobae 

El Aeropuerto Internacional
“Benito Juárez” de la Ciudad de
México (AICM) informó la tarde de
este viernes que se registró un
conato de incendio en uno de sus
restaurantes de la Terminal 2.

A través de la cuenta de Twitter
oficial, se detalló que el “flamazo”
fue causado por la fuga de gas en
la cocina de local de tacos El
Fogoncito, por lo que se efectuó la
inmediata evacuación precautoria
de personas en el área afectada.

Además del personal de
seguridad del aeropuerto, al lugar
arribaron elementos del Cuerpo
de Bomberos y de Protección
Civil.

“Se aplicó el procedimiento de
emergencia correspondiente,
cerrando las válvulas, y corte de
energía eléctrica”.

El AICM aseguró que no se
registaron personas lesionadas y
que no se afectó las operaciones
aéreas.

En entrevista para Telediario,
Carlos Ignacio Velázquez
Tiscareño, director general del
AIC, señaló que el pequeño fuego
ocurrió cerca de las 17:40 horas,
en la sala de espera 75-C, donde
se ubica dicha taquería.

“Esto fue un problema de la
tubería de gas del propio
restaurante”.

Sin embargo, dijo que a las 19:20
horas, todo ya estaba bajo control
y se estaba en proceso de

ventilación para retomar las
operaciones normales en dicha
área.

Recalcó que ningún vuelo de
llegada fue desviado y que solo se

reposicionaron cinco aeronaves y
se cerró el área de restaurantes de
la Terminal 2.

Al ser cuestionado si se iba a
realizar una revisión a las

tuberías de todos restaurantes
para evitar otro accidente,
respondió: “Completamente. Hay
un protocolo de seguridad que se
aplica en estos casos”.
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AICM evacuó a pasajeros de
la Terminal 2 por fuga de gas

Agencias 
El presidente Andrés Manuel

López Obrador aseveró que él no
fue quien destapó a Xóchitl
Gálvez como aspirante
presidencial de la oposición.

En la conferencia matutina de
Palacio Nacional, López Obrador
dejó en claro que no él nada fue
el encargado de informar de lo
que había decidido la oligarquía
del país.

«Yo no la destapé, yo nada más
informe de que ya los de la
oligarquía, los de la mafia del
poder, ya habían decidido que ella
iba a representarlos”, dijo.

“El que hizo la consulta con ellos
fue Claudio X. González, con
Salinas, con Fox, con algunos
empresarios, con Diego
(Fernández de Cevallos), con la
mayoría de los que asistieron a la
fiesta de Diego, ahí está, estaba
Salinas en esa fiesta, Calderón”,
expuso.

López Obrador dijo no tener
miedo del ascenso en las últimas
semanas de la senadora
hidalguense, además de que
desdeño su trayectoria política.

«No (tiene miedo del ascenso de
Gálvez), no, no, no. Abiertamente

les digo que está mucho muy
fuerte el movimiento de
transformación, y creo que
cometieron un error porque
quisieron engañar, o sea es que
no se puede ya a estas alturas
quererle jugar el dedo en la boca
la gente”, subrayó.

“O sea, me subo a una bicicleta,
o llego en un triciclo’, ‘tamales,
tamales, ricos tamales’ y ya, o
digo unas groserías. Apenas ganó
una elección y eso en Las Lomas,
pero con todo respeto México no
es las Lomas, o sea sí son muy
importantes los que viven en Las
Lomas, son los más ricos de
México, pero México es
muchísimo más que eso”, recalcó.

“¿Cuándo ha ido Xóchitl Gálvez
a la Sierra de Chiapas’? Cuando
ha ido al Porvenir a Motozintla,
no. Además son cuestiones de
convicciones, de principios, de
ideales, y ella ha estado
trabajando con Fox, imagínense,
y ahora con Claudio X. González,
pero también está en todo su
derecho y nosotros no vamos a a
ponerle ningún obstáculo de
nada, es su derecho, pero ojalá y
me comprendan que tengo que
informar porque nos ha costado
mucho transformar al país”,

manifestó.
El mandatario mexicano afirmó

esta semana que la senadora
Xóchitl Gálvez, del Partido Acción
Nacional (PAN), será la candidata
presidencial del Frente Amplio
por México, cuyo proceso interno
apenas comienza esta semana.

El tabasqueño acusó en su rueda
de prensa matutina al empresario
Claudio X. González, uno de sus
mayores rivales políticos, de
haber seleccionado a Gálvez
como la candidata para las
elecciones de junio de 2024 y
simular que habrá una contienda

interna democrática en la
oposición.

La candidatura de Gálvez ha
despertado interés por ser
originaria de un pueblo indígena
de Hidalgo y por sus
enfrentamientos con López
Obrador.

AMLO dice no tener miedo al
crecimiento de Xóchitl Gálvez



“Una cosa no es justa por el hecho
de ser ley. Debe ser ley porque es
justa”: Montesquieu
● Ignorancia, causante de muchos
males
● Aspiracionistas alzan la voz y
preguntan
● INE y el TEPJF, protegen
“corcholatas”
● ¿Hay calidad moral para juzgar a
AAL?
El “no me vengan con que la ley es la ley”

no tuvo validez para los de YouTube
quienes aplicaron “el desconocimiento de
la ley no exime de su aplicación” y bajaron
la mañanera de ayer por la reproducción
de la canción “Un x100to” de Grupo
Frontera y Bad Bunny, la cual formó parte
de la selección de canciones consideradas
“buena rola para los jóvenes”. Es
sorprendente la ignorancia del grupo
encabezado por Jesús Ramírez, encargado
de la difusión presidencial y en la dirección
de la reproductora aparece: “video no
disponible. Este video incluye contenido
The Orchard Music, que lo bloqueó por
motivos relacionados con los derechos de
autor”. Deben informarse sobre los
contenidos ofensivos porque pueden
seguir ese camino.

El desconocimiento de las leyes laborales,
de los derechos de los trabajadores lleva al
primer mandatario a las amenazas a los
empleados de Mexicana de Aviación,
empresa en donde bajaron la cortina
dejando sin liquidación a quienes ahí se
desempeñaban y sin dejar solucionado el
tema de los jubilados, pensionados,
incapacitados. Tampoco se conoce
hubiesen liquidado los pagos tributarios
pendientes y menos aún las deudas con las
arrendadoras de aviones. Se supo del éxito
de su taller, al cual eran enviados los
aparatos de otras aerolíneas, el cual siguió
trabajando y proporcionando ingresos a
algunos exempleados. El responsable ha
gozado de total libertad, no se le molesta
y, en cambio, se presiona para adquirir la
marca a risible precio. Inclusive ya tiene el
primer mandatario otro registro: Aerolínea
Maya, nombre producto de un
extraordinario esfuerzo mental.

No estar suficientemente informado
sobre finanzas, economía movimientos
monetarios mundiales, lleva al tabasqueño
a festejar la revaluación del peso, lo cual,
de entrada, es una mentira. Existe una
depreciación mundial del dólar y según los
expertos llegar a un 20 por ciento de
apreciación de cualquier moneda en el
mundo es producto de preocupación, los
efectos no son siempre positivos, sobre
todo cuando no se tiene fortaleza como
sucede con nuestro peso. En México la
paridad actual afecta a los exportadores,

las ventas petroleras, las remesas, el
comercio. En nada ha beneficiado a los
ciudadanos de este país la paridad actual
porque no disminuye el precio de las
gasolinas importadas, tampoco bajan los
precios de frutas, legumbres, carnes, pollo,
importado libremente según el último
acuerdo presidencial. Ni siquiera
cosméticos y perfumes provenientes de
extranjero han disminuido su costo.

Pese a los estudios universitarios llevados
a cabo durante más de una década, el
primer mandatario ignora los preceptos
constitucionales básicos y las ocurrencias
para hacer cambios se multiplican siendo
rechazados por quienes tienen por
obligación resguardar lo marcado en
nuestra Carta Magna. Al no cumplirse sus
caprichos, el o los puntos para atacar
surgen contra los vigilantes: los
magistrados. De nuevo aparece la
intentona de reformar integralmente al
Poder Judicial, pero no para buscar la
justicia pronta y expedita tantas veces
reclamada, sino para llevar a los procesos
de elección a los ministros, reclamando
funcione el Consejo de la Judicatura,
considerado desde el templete mañanero
como “florero”, del cual formó parte quien
se desempeñó con esa característica como
titular de la Secretaría de Gobernación,
doña Olga Sánchez Cordero. Se
inconforman por la decisión de los jueces
de dejar en libertad a los delincuentes y
señala el primer mandatario a los sobornos
como la causa de tales determinaciones
cuando son los malos expedientes
integrados desde las fiscalías los causantes
de esos veredictos.

No es conocido ni investigado el
problema hídrico padecido en el país, como
tampoco se sabe de las ubicaciones de los
ríos y el significado de vivir en sus riberas,
lo cual de ninguna manera garantiza la
llegada del líquido potable a las casas, sino
es la principal causa de inundaciones y
tragedias. Nada se dice sobre las presas
existentes, su capacidad disminuida ante
la falta de suficientes lluvias y el hecho de
no haberse construido ninguna durante los
mandatos panistas, pero tampoco en el
actual. Se les ha dado un mínimo
mantenimiento y la presa El Cuchillo en
Nuevo León sigue “en veremos” ante la
falta de dinero para concluir la ampliación
de este depósito.

Es difícil concebir no conozca López
Obrador de los negocios hechos por sus
funcionarios, de las entregas de
asignaciones directas, de las
contrataciones de empresas en el pasado
inmediato consideradas “fantasma” por el
propio SAT. De ahí se antoje a burla
mencione como consejo a su sucesor (a)
evitar hacer contratos al amparo del

interés público “como sucedió con
hospitales, reclusorios, etcétera”, o sea ¿se
refirió a las familias Bartlett y Robledo o a
la Sheinbaum enriquecidos en plena
pandemia? “Quien llegue tiene que ver si
es buen negocio para la nación esto de las
concesiones”, fue el remate de las líneas
mañaneras a seguir por quien sigue, no
por el presente. Ahora que, de los sucesos
del presente en el terreno educativo mejor
es no hablar. Los afanes de aparecer en el
registro de la historia antes de ser juzgados
para determinar el renglón de su inclusión,
no se detienen y han llegado al extremo de
sacar la enseñanza para suplirla por
ideología dentro de los libros de texto. Max
Arriaga ha manejado a tres titulares en
Educación y sigue tan campante quedando
bien con su protectora, la no primera dama
del país. Después de la tempestad se dice
llega la calma, seguramente para el
tabasqueño después de la depredación
debe llamarse a quienes arriben al poder a
cuidar los recursos naturales. Ante tanta
inseguridad, ante la cifra de muertos
registrada seguirá prevaleciendo la
estrategia con la cual se cree pueden llegar
al establecimiento de un “paz narca”, hasta
ahora carente de todo resultado positivo,
logrando empoderar a grado máximo a
estos grupos.

CON LOS ASPIRACIONISTAS
Una serie de interrogantes surgieron hace

un par de días y fueron difundidas en las
redes: Los migrantes ¿se fueron para
seguir siendo miserables?; los padres de
familia mandan a sus hijos a la universidad
¿buscando sigan viviendo en condiciones
de pobreza?; quienes le dieron el voto ¿lo
hicieron para seguir igual o peor, como
estamos ahora? La respuesta es clara: por
supuesto que no ¡de ninguna manera! El
pobre, se dijo, voto por salir de pobre; el
clase mediero, voto para tener una vida
mejor y libre de corrupción.

No puede pretenderse, reclaman,
caigamos en la aceptación de los
programas clientelares como políticas
públicas, menos aún es aceptable la
conversión del templete en púlpito
presidencial para pontificar la pobreza
franciscana no practicada por toda su
parentela. El mensaje: “no se equivoque
presidente, los mexicanos nunca nos
hemos conformado con estar jodidos y
mucho menos con ser unos mediocres
conformistas como usted piensa”, cerró el
claro mensaje.

DE LOS PASILLOS
La presidente del INE mira la paja en el

ojo ajeno sin ver la viga que trae cargando.
Tal se aplica cuando mandó al Tribunal
Electoral del Poder Judicial de la Federación
la determinación sobre los actos
anticipados de campaña de las
“corcholatas”, la cual, como era de
esperarse, los exoneró y con ello son
totalmente aceptados los cientos de
espectaculares y otros gastos, porque como
no son de precampaña, su contabilidad no
parece la quieran ingresar a la aplicación
de las leyes…En cambio si le lanzaron a los
opositores una alerta sobre la comisión de
ciertas violaciones cometidas y las cuales
podrían llegar a la invalidación de sus
candidatos…En las mañaneras en donde
se prohibió al primer mandatario seguir
publicitando a su movimiento y sus
abanderados ¿vale marcarle un alto a las
denostaciones hacia otros partidos
políticos como parte también de una
campaña en favor de los suyos?…

Si algo pone pavor en el ánimo de los
funcionarios de la cuarta transformación
son los enojos presidenciales. Cuando de
irritarse se trata, el tabasqueño desconoce
lo mismo a quienes se han ajustado a sus
métodos y formas desde hace décadas que
a fieles seguidores o cómplices en muchas
de sus actuaciones, lo mismo como
aspirante, como funcionario en su época o
en el lado humano, particularmente en el
de cónyuge. Con su paisano Adán Augusto
se le está pasando la mano, sobre todo
porque de nuevo su disgusto se centra en
actividades de índole totalmente personal.
No queda claro si le molestan las bodas o
con quienes deciden matrimoniarse sus
funcionarios. En el caso del paisano
fotografiarse con Andrea Chávez, aparecer
deslumbrado por la personalidad de la
diputada y lucir relojes de gran lujo han
sido “pecados capitales”. Gertz Manero,
como sucedió con Santiago Nieto, hizo su
aparición en este caso y al parecer con sus
informaciones sobre determinados
personajes es como ha logrado
permanecer como Fiscal. Es innegable se
dejó atrás la austeridad republicana, don
Andrés no le ha entrado a la pobreza
franciscana y bien hizo Marcelo Ebrard en
esconderle el lujoso reloj con el cual asistió
a una reunión privada, lo cual fue visto
como hipocresía cuando obedeció
simplemente a la precaución. Lo difundido
con respecto a la conducta personal de
López Obrador en su etapa de jefe de
gobierno hace ver lo de la Chávez y el otro
López muy light.
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Hasta hace poco más de 15 días todo
marchaba “como relojito” al que el propio
Andrés Manuel López Obrador le había
dado cuerda.

El blueprint, el plan, estaba diseñado a la
perfección. Rutas a seguir, atajos, el
camino libre hacia el triunfo en las
elecciones del primer domingo de junio de
2024…

… pero hoy todo le pinta para ¡fracaso!
Claudia Sheinbaum ni fú ni fá. No

conmueve ni a sus equiperos. Y en política
la emoción es fundamental.

Adán López sí excita, pero por tramposo,
rijoso y enamoradizo es repulsión lo que
provoca.

Marcelo Ebrard enciende expectativas.
¿Cuánto más aguantará las “chicanadas”
que, dijo, lo harían abandonar Morena?

Ricardo Monreal asombra por su
sensatez, incluso cuando el descuidado y
parcial Mario Delgado lo señala de ser
quien más ha gastado en su periplo por el
país, cuando ha sido quien más austero se
ha visto.

En apenas dos semanas, el experimento
político de Andrés Manuel López Obrador
ya demostró ser un fiasco.

Amordazados, dirigidos por él en todo
momento, los cuatro a quienes
peyorativamente él llama “corcholatas” no
avanzan, no van hacia algún lado y, lo
peor, han perdido mucho más de lo poco
que han ganado en las dos primeras
semanas de lo que será un extenso y
candente verano… hasta casi entrando el
otoño.

El saldo de los primeros siete días de
campaña fue que sus precandidaturas
disfrazadas ya eran vomitivas, de tan
repetitivas en halagos al reyecito…
halagos que suenan y resuenan más falsos
que un Van Gogh que venden en el bazar
dominical de La Lagunilla.

Al término de la segunda semana puede
afirmarse que sus apariciones públicas en
mítines y en reuniones, ¡ya son
contraproducentes!

Porque mientras se atacan entre sí,
restan y ya no suman.

Todo ello, por supuesto, recuerda a Pedro
Almodóvar:

AMLO está al borde de un ataque de
nervios que, en su caso –ni Dios lo quiera–
puede conducirlo a un nuevo infarto.

Se le nota.
En sus matinés se le ve y escucha

enojado, excedido en el empleo de
adjetivos que descalifican.

Ha venido sucediendo desde el sábado
anterior, cuando en el Zócalo se lanzó en
contra de sus opositores, violando toda la
legislación electoral y, de paso, la más
mínima ética que debe observar un
verdadero jefe de Estado.

Sus “corcholatas” no’más no se levantan.
Siguen tiradas en el piso, a la espera de

que él alce a alguna de ellas y diga cuál es
la que no se irá al bote de la basura.

Una roca en su camino
Mientras que enfrente, en las oposiciones

unidas en Alianza y posteriormente en un
Frente, hay movimiento, ascensos,
descensos, sorpresas, irrupciones,
discursos, apariciones en medios…

No le aunque que, como los morenos,
panistas, priístas y perredistas estén a un
pelito de rana de violar la ley.

Xóchitl Gálvez, lo que es peor, ya está
volviendo loco al ocupante –con todo y
tropas– de Palacio Nacional, quien, a
diario, al atacarla, le ayuda enormidades
en popularidad a la hidalguense.

Santiago Creel, con gritos destemplados
que quién sabe de dónde le saldrían, ya
hizo que AMLO sacara a relucir ooootra
vez su lastimera auto conmiseración. “¡Ay,
pobrecito de mí! ¡Soy el más atacado de
todos los presidentes!”.

Mesurado, Enrique de la Madrid no ha
provocado, aún, ninguna reacción
negativa en Palacio Nacional.

Pero, eso sí, sólo de pensar en la
posibilidad de un debate Xóchitl –
Sheinbaum, AMLO debe estar

mordiéndose las uñas pues su
“corcholata”, al no estar bajo su axila,
nada tiene que ofrecer… sino pena.

Como le ha sucedido con todo –AIFA, Dos
Bocas, Tren Maya, et al— el plan ranchero
sucesorio de la 4T no funciona. Y no
funcionará como López Obrador desea.

Ya lo verá usted.

Indicios
La criba del conocimiento popular ha

dejado, hasta la tarde del jueves, menos
aspirantes a la candidatura de las
oposiciones: Además de los tres
mencionados líneas arriba quedan el
expresidente del Senado, Jorge Luis
Preciado; el exgobernador de Guanajuato,
el exgobernador de Tamaulipas, Francisco
Javier García Cabeza de Vaca; el diputado
panista Gabriel Quadri; la expresidenta del
PRI, Beatriz Paredes; el exsecretario de
Economía, Ildefonso Guajardo; el
exgobernador de Michoacán, Silvano
Aureoles; y el exjefe de gobierno
capitalino, Miguel Ángel Mancera. La
próxima semana, seguro, serán mucho
menos. * * * El docto e internacionalmente
reconocido José Ángel Gurría decidió
bajarse de la contienda y, a invitación de
Marko Cortés, Alejandro Alito Moreno y
Jesús Zambrano, dirigentes del PAN, PRI y
PRD, respectivamente, aceptó conformar y
encabezar un grupo de destacados
mexicanos que elaborarán el plan de
rescate de nuestro país, luego de la debacle
al que lo ha llevado la 4T. * * * Abrazo
solidario al colega Carlos Jiménez, quien
ha sido amenazado por un grupo de
cobardes delincuentes que ocultan sus

rostros tras capuchas. El gobierno federal
ya le otorgó protección. * * * La infiltración
del narcotráfico en la Cuarta
Transformación es cada vez más evidente.
No sólo ayudan al Movimiento de un solo
hombre a ganar elecciones, como sucedió
en las de 2021 en el noreste del territorio
nacional- Ahora también pactan en
desayunos con autoridades municipales,
cual quedó claro en un video donde se
aprecia la reunión de uno de los cabecillas
del cártel Los Ardillos con la alcaldesa de
Chilpancingo, Norma Otilia Hernández. * *
* Otro tipo de delincuentes, ladrones éstos,
anidan en el llamado Banco del Bienestar.
Siguen los saqueos a cuentahabientes –
ordeña de las sumas depositadas–
perpetrados desde el interior de la
institución que apenas tiene cuatro años
de creación. ¿Se imagina qué sería de la
clientela de Banamex, si AMLO hubiese
conseguido adquirir la parte del banco que
estuvo en venta? * * * Ahora resulta que,
de acuerdo al “desgraciado” –Santiago
Creel dixit— oriundo de Tabasco, los
medios de comunicación son culpables de
magnificar la violencia en el país y explicó
que el asesinato que se llevó a cabo la
noche del miércoles en la estación del
Bellas Artes del Metro fue a causa de un
asalto por 15 mil pesos. Además,
manifestó que ayer se tuvieron en total 64
homicidios y la mayoría se registraron en
Guanajuato. Contar, sí cuenta. Pero en
materia de seguridad pública no contamos
con él. * * * Y por hoy es todo. Le deseo,
como siempre, ¡buenas gracias y muchos,
muchos días!
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Infobae 
Clara y Facundo han
convivido de diferentes
maneras con la
hemofilia desde que
nacieron. La hemofilia
es una condición de
la sangre que afecta
el proceso de
coagulación, que se
caracteriza por la
persistencia de

sangrados
difíciles de
controlar,
ya sean

espontáneos

o posteriores a un trauma menor.
Se trata de una condición que se
diagnostica en la niñez y afecta
principalmente a los hombres,
aunque las mujeres portadoras
también pueden presentar
síntomas. En cerca del 70% de los
casos, se hereda mediante el
cromosoma X de las mujeres, lo
que las convierte en portadoras
del gen en su familia.

Vivir con hemofilia implica
desafíos y un enfoque especial
para mantener una buena calidad
de vida. Algunas características
con las que tienen que lidiar
diariamente las personas con
hemofilia son: la propensión al
sangrado, la necesidad de
tratamientos regulares para
reemplazar los factores de
coagulación y las limitaciones
físicas resultado de hemorragias
articulares o musculares. Convivir
con una condición crónica como
la hemofilia también tiene un
impacto en la salud emocional y
social resultando en
oportunidades en cuadros de
ansiedad y estrés.

Clara es portadora, vive en
Córdoba y creció en

una familia
donde la

enfermedad
f o r m ó
parte de
s u
realidad
d e s d e

q u e
nació. Tanto su hermano mayor
como sus primos tienen
hemofilia, su mamá, su tía y sus
primas son portadoras. “El
estudio genético (para saber si
era portadora) me lo hice cuando
tenía 10 años, en ese momento yo

quería saber los resultados ya y
mi mamá o gente más grande
que tenían otras ideas sobre la
hemofilia me preguntaban si
estaba segura, si realmente
quería saber. A mí me daba igual
porque la hemofilia era algo con
lo que conviví desde siempre y
como algo que no trascendía a
mayor”.

Y agregó: “Igualmente lo vivía
con cierta distancia porque era la
enfermedad que afectaba a mi
hermano y no a mí. También con
un poco de enojo porque mi
mamá es voluntaria y presidenta
en Córdoba de la Fundación de la
Hemofilia entonces yo sentía que
la hemofilia me sacaba tiempo de
que mi mamá esté conmigo”.

En el 2022 Clara tuvo la
oportunidad de acceder a una
beca para participar del congreso
de la Fundación Nacional de
Hemofilia de Estados Unidos
(NHF por sus siglas en inglés) y
desde ahí hubo un cambio en su
perspectiva. “Me pude ver
representada en los temas que se
abordaban ya no solo sobre los
pacientes sino sobre lo que les
pasa a mujeres portadoras y a la
familia, el entorno. La hemofilia
dejó de ser esto que tiene mi
hermano ́ sino que como
portadora o como hermana parte
del entorno de alguien que tiene
hemofilia también era la
protagonista”, dijo.

Sobre las mujeres portadoras
señaló: “También cómo nos afecta
a las mujeres, históricamente se
ha invisibilizado la experiencia de
las mujeres portadoras de
hemofilia. A través de
conversaciones con mi prima, ha
comprendido que como
portadoras enfrentamos desafíos
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y experiencias particulares, como
por ejemplo menstruaciones
abundantes”.

Facundo Acosta tiene hemofilia
y vive en la ciudad de Río
Gallegos. “Yo tengo una historia
clínica complicada para con la
patología, he tenido muchos
episodios, derrames cerebrales,
hemorragias digestivas y
complicaciones”, explicó el joven.
Facundo ha logrado superar estas
dificultades y no dejar que la
hemofilia lo limite a la hora de
elegir qué actividad hacer: “Yo, a
pesar de tener hemofilia, siempre
traté de no tener tantas
limitaciones, me he caído de la
bici y me he roto la nariz. Hasta
el día de hoy sigo haciendo
natación, tenis, deportes.
También me gusta mucho el arte:
el teatro, la pintura, la escultura
y la música”.

Sin embargo, menciona que
también su experiencia con la
hemofilia ha generado
inquietudes en cuanto a su
futuro, como estudiar en la
universidad, mudarse, formar
una familia. En ese sentido
destaca la importancia de tener
referencias y apoyo de su
hermano y de otros jóvenes para
enfrentar estas situaciones y
tomar decisiones. “Mi hermano
mayor que tiene 30 años también
tiene hemofilia severa, así que
siempre hemos estado juntos en
esto. Él tuvo otro manejo de la
patología en su momento por un
difícil acceso a los concentrados o
por no poder acceder a un
tratamiento adecuado porque
nosotros al vivir en el sur no
contamos con todos los
profesionales para poder asistir
correctamente a un paciente
siempre tenemos que venir
mucho a Buenos Aires. Él siempre
ha sido un referente para mí,
siempre hemos sido compañeros
y nos hemos apoyado
mutuamente”, relata Facundo.

La hemofilia no es lo única cosa
en común entre Facundo y Clara
como cualesquiera otros chicos
de su edad comparten su pasión
por la fotografía y la
comunicación y también forman
parte del Comité de la Fundación
de la Hemofilia de Argentina, un
grupo federal e inclusivo de más
de veinte jóvenes que tiene como
objetivos sostener e informar a
todos los jóvenes que viven con
hemofilia y crear una comunidad
en donde se puedan compartir
experiencias, logros y desafíos.

“Yo siempre tuve una relación
cercana con la Fundación porque
por la hemofilia me tocó siempre
viajar mucho a Buenos Aires y
siempre me acompañaron. Un día
recibo un mail de que se está

conformando un grupo de
jóvenes y me sumé. Hoy debo
decir que si no fuese gracias a
ellos y todo lo que hicieron creo
que hoy no estaría acá”, dijo
Facundo.

Durante el mes de mayo se llevó
adelante por primera vez, en
Buenos Aires Argentina, la
Cumbre Global 2023 sobre
atención integral, organizada por
la Federación Mundial de
Hemofilia (FMH). Este evento
reunió a expertos médicos,
profesionales del campo,
pacientes con trastornos de
coagulación y personas de la
comunidad de todo el mundo. En
este marco se realizó el III
Encuentro Nacional de Jóvenes de
la Fundación de la Hemofilia, una
jornada en la que los jóvenes
pudieron compartir sus
experiencias y hacer comunidad
con sus pares.

El encuentro se centró en el
trabajo en equipo, capacitaciones
y temas médicos relevantes para
los jóvenes pacientes y contó con
la participación de jóvenes
provenientes de diferentes
provincias de todo el país y de un
contingente de jóvenes del
Uruguay.

Tanto Facundo como Clara
destacaron la importancia del
encuentro de jóvenes como una
oportunidad para salir de su zona
de confort y conectarse con otros
pacientes con hemofilia. “Fue una
experiencia transformadora”, dijo
María Clara. “Conocí a muchas
personas de diferentes edades y
lugares. Fue reconfortante ver la
diversidad y la unión de nuestra
comunidad”, añadió. Por su parte,
Facundo expresó: “Fue salir
completamente de mi zona de
confort. Conocer a otras personas
con hemofilia y compartir
experiencias me hizo sentir
acompañado y me ayudó a
superar mis propios límites”.

Antonio Gómez Cavallini,
Coordinador General de la
Fundación de la Hemofilia de
Argentina y Coordinador General
de la Coalición de las Américas
destacó: “Uno de los aspectos
más destacados del encuentro fue
el entusiasmo con el que se
sumaron los jóvenes, una
generación cada vez más
informada y que no tiene miedo
de preguntar. Vivieron con mucha
alegría la oportunidad de
escuchar los testimonios de otros
jóvenes y conocer sus historias de
vida. Y agregó, “los temas que
más convocaron el interés fueron
el tema de la hemofilia y la
sexualidad, cómo hacer trabajos
voluntarios y liderar
organizaciones y el tema también
de las nuevas terapias y nuevos

tratamientos.”
Aunque la hemofilia puede

tener un impacto significativo en
la vida diaria, muchas personas
con esta condición llevan vidas
activas y saludables mediante el
manejo adecuado de su
tratamiento y el cuidado de su
salud en colaboración con su
equipo médico. Un aspecto del
tratamiento que impacta en la
calidad de vida de los jóvenes con
hemofilia es el de la profilaxis.

El uso regular de concentrados
de factor de coagulación para
prevenir hemorragias antes de
que ocurran se denomina
profilaxis y en menores está
recomendado por la Federación
Mundial de la Hemofilia y por
Organización Mundial de la Salud
(OMS) desde la década de los 90,
y por las Guías de Tratamientos
de la mayoría de los países. En
Argentina desde el 2003, los
pacientes con hemofilia severa
pueden acceder a la profilaxis
primaria y secundaria desde los
dos años con cobertura hasta los
21 años.

“Desde la Fundación trabajamos
en acciones para mejorar el
acceso y el tratamiento en todo el
país. Nuestro primer objetivo es
que haya tratamiento profiláctico
para todos los pacientes del país.
Se podría resolver elevando la
barrera de los 21 años, y que no
tenga límite de edad tanto para
hemofilia A como B, más allá del
lugar donde resida, más allá de la
obra social o la cobertura de salud
que tenga la persona”, señaló
Gómez Cavallini. Y agregó “desde
la Fundación otro de nuestros
objetivos principales es lograr
que se puedan incluir en nuestro
país nuevas terapias para la
hemofilia”.
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Infobae 
Paloma Ruiz Picasso, la menor

de los cuatro hijos de Pablo
Picasso, reemplazó a su hermano
Claude como administradora
legal del patrimonio legado por el
icónico pintor español, informó el
jueves su abogado, Jean-Jacques
Neuer. La designación de esta
empresaria, creadora de
perfumes, ropa y accesorios de
moda, para gestionar los
derechos de la mayor sucesión
artística del mundo “es muy
importante para el medio
artístico”, consideró el letrado.

Paloma Picasso, de 74 años, es
hija del pintor malagueño
fallecido en 1973 y de la artista
francesa François Gilot, fallecida
el mes pasado. La Sucesión
Picasso pertenece de forma
indivisa a Claude y Paloma
Picasso y a los nietos del artista
Marina Picasso, Bernard Ruiz-
Picasso y Olivier, Diana y Richard
Widmaier-Picasso.

Esa entidad ostenta el
monopolio de los derechos de
autor y de reproducción de las

obras del maestro y gestiona los
derechos de la personalidad, el
derecho moral y los derechos de
marca. Entre sus atribuciones
figura la autentificación de obras
y la lucha contra falsificaciones
mediante acciones judiciales.

Estos últimos años, consiguió
recuperar 271 dibujos en poder
de un antiguo electricista del
artista, que aseguraba haberlos
recibido de regalo de su viuda. En
2019, el exelectricista y su esposa
fueron condenados a dos años de
reclusión en suspenso.

Claude Ruiz-Picasso, de 76 años,
al frente de la entidad gestora
desde 1989, decidió retirarse y
transferir la responsabilidad a su
hermana, indicó el abogado de
esta última. El creador de obras
que marcaron el siglo XX como
Guernica y Las señoritas de
Aviñón sigue fascinando.

Museos de todo el mudo, y sobre
todo de Francia y España, tienen
programado este año una
cincuentena de exposiciones de
su obra, en el cincuentenario de
muerte.

10 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
CULTURA

Sábado 08 de julio del 2023Página 20

www.contextodedurango.com 
visítanos en la red:

Paloma Ruiz
Picasso
Será la encargada de gestionar el
legado del icónico pintor español



DURANGO, DGO.

Ante un recinto lleno, la
Orquesta Sinfónica de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (OCUJED) ofreció un
destacado concierto,
correspondiente al mes de julio,
dedicado a compositores
latinoamericanos. Fue el Instituto
de Bellas Artes, un importante
espacio cultural de la
Universidad, el que recibió a la
numerosa y entusiasta audiencia.

La primera parte del concierto
incluyó las composiciones "Balada
al recuerdo de un amor que se
fue" y "Danza del tambor", del
cubano Alejandro García Caturla,
seguidas por "Cuauhnáhuac"
(primera versión para orquesta de
cuerdas) del duranguense
Silvestre Revueltas. 

Después del intermedio, la
música transportó a los asistentes
hasta Brasil, con "Bachianas
Brasileiras No. 9", de Heitor Villa-
Lobos. Y el concierto culminó con
la emocionante interpretación de
las "Cuatro Estaciones Porteñas",
del reconocido compositor
argentino Astor Piazzolla.

El concierto, dirigido por el
maestro Miguel Ángel Burciaga
Díaz, tuvo la distinción de ser
transmitido por Radio
Universidad 100.5 FM, lo que
permitió que un público más
amplio pudiera disfrutar de la
presentación. Además, contó con
la asistencia de autoridades y

directivos de la Universidad
Juárez del Estado de Durango.

La OCUJED, fundada y dirigida
por el maestro Alfredo A.
González en 1956, ha
desempeñado un papel destacado
en la vida cultural de la
Universidad. Además de su
dedicación a la interpretación y
difusión del repertorio académico
para cuerdas, la orquesta ha
fortalecido su formación a través
de clases magistrales, seminarios
de música de cámara y talleres
seccionales, lo que demuestra su
compromiso con el crecimiento
artístico y el enriquecimiento de
sus músicos.
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Infobae

Netflix ha agregado a su
catálogo una producción llena de
acción, drama y escenas
emocionantes. Se trata de
Francotirador: el fin del asesino
(Sniper: Assassin’s End), una
película de acción que dura solo
una hora y 35 minutos, pero que
te mantendrá pegado a la
pantalla desde el primer
momento. Aunque se estrenó en
2020, este título ha sido
recuperado por la plataforma y se
convirtió en uno de los más vistos
de su catálogo y escaló dentro del
Top 10.

La sinopsis oficial adelanta lo
siguiente: “Acusado de un crimen
que no cometió, un soldado de
operaciones especiales acude a su
padre, un francotirador
legendario, para que lo ayude a
dar con el verdadero asesino”.
Desde su lanzamiento, ha logrado
enganchar a todos los
espectadores que disfrutan de las
tramas bélicas y las historias
llenas de acción.

El protagonista, el sargento
Brandon Beckett, se encuentra en
una situación complicada cuando
es incriminado por el asesinato de
un dignatario extranjero antes de
la firma de un importante
acuerdo comercial para Estados
Unidos. Ahora, debe unirse a su
padre para enfrentarse a la CIA y
a mercenarios rusos, al mismo
tiempo que lidia con una
peligrosa asesina entrenada en la
Yakuza.

Dirigida por Kaare Andrews,
Francotirador: el fin del asesino se
enfoca en un “soldado de
operaciones especiales” que se ve
envuelto en un importante caso
sin resolver. La adrenalina y la
emoción estarán presentes en
cada persona que la vea.

Los protagonistas de esta
película son Chad Michael Collins
(que formó parte de cuatro de las
ocho entregas de la saga de
Francotirador), Sayaka Akimoto y

Tom Berenger (actor que inició la
saga en 1993 y que le da vida a
Thomas Beckett, el padre del
personaje de Collins), quienes se
destacan en sus roles y han
contribuido al éxito de esta
producción. No es de sorprender
que el largometraje se haya
mantenido en el primer puesto de
popularidad en el servicio de
streaming.

Su originalidad radica en la gran
cantidad de hechos que ocurren
simultáneamente y en los
impresionantes desafíos que el
personaje principal debe
enfrentar. El film sorprende con
trampas, dudas, culpas y
misterios a lo largo de toda la
historia, manteniendo la tensión
y presentando sucesos
inesperados en cada minuto.
Cada secuencia te mantendrá
intrigado, ampliando la narración
y revelando cómo se unen los
distintos sucesos. Es importante
mencionar que esta es la octava
entrega de la exitosa serie
cinematográfica Francotirador,
que se inició en 1993.

UNA SAGA QUE NO QUIERE
TERMINAR

La saga Sniper ha cautivado a
los espectadores desde 1993
hasta la fecha, con emocionantes
historias de francotiradores en
diversas situaciones. Los
protagonistas destacados
incluyeron a Tom Berenger, Billy
Zane, Chad Michael Collins y

Dominic Mafham. En 2011, llegó,
Sniper: al límite y luego se
sucedieron Sniper: El legado,
Sniper: Fuego oculto, Beckett:
sombras del pasado, Becklett: la
última misión y Sniper: Ultimate
Kill (AKA Sniper 7).

Si eres amante de la acción, el

drama y las historias llenas de
intriga, Francotirador: el fin del
asesino es la película ideal para ti.
Prepárate para una montaña rusa
de emociones, giros
argumentales y escenas de acción
impresionantes. No te la puedes
perder en Netflix.
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Infobae
En medio del catálogo de series

de Netflix se encuentra una joya
escondida: Secretos de familia
(Gry rodzinne). Este drama
polaco, infundido con sátira,
misterio y humor, ofrece un viaje
emocional que tan solo con ocho
episodios (de 45 minutos
aproximadamente cada uno) no
tiene nada que envidiarle a las
demás producciones
multimillonarias y
estadounidenses de la
plataforma. La serie, dirigida por
Lukasz Ostalski y guionizada por
Agnieszka Pilaszewska, se ha
ganado un espacio en el corazón
del público y ha capturado la
atención de la crítica.

La trama se despliega en el
escenario de una boda en
Varsovia. El enlace matrimonial
se ve amenazado por una cadena
de secretos y mentiras que
entrelazan a dos familias, los
cuales salen a la luz en el
momento más inoportuno. En el
centro de este torbellino se
encuentra Kaśka, interpretada
magistralmente por Eliza
Rycembel, una estudiante de
medicina cuyo camino hacia el
altar está marcado por giros y
complicaciones. Junto a ella,
Bartosz Gelner da vida a Jan, su
prometido, y Piotr Pacek
interpreta a Paweł, una figura
crucial en la vida de la
protagonista.

El primer episodio ofrece un
arranque más que intrigante:
Kaśka, embarazada, corre
desesperada por un parque, pero
antes de llegar a su destino y sin
saber el motivo de su apuro, la
historia nos lleva cinco años hacia
atrás. En ese instante, ella,
absorta en su teléfono móvil, está
a punto de ser atropellada por un
tranvía, salvándose gracias a la
intervención de Paweł. Y, desde
ahí en adelante, los creadores
entrelazan con maestría humor
oscuro, drama y romance en un
relato donde todo cambia
constantemente.

Secretos de familia se sumerge
valientemente en la intrincada
realidad de las relaciones
familiares y la tensión entre los
lazos que unen y desgarran a las
personas. La producción polaca
está destinada a hipnotizar a las
audiencias internacionales, que
ya pueden disfrutarla desde la
plataforma de Netflix en
Latinoamérica.

¿Qué dice la crítica de
“Secretos de familia”?

Hasta ahora, el programa ha
sido recibido positivamente tanto
por el público como la crítica
especializada. Según Johnny
Loftus, de Decider, la serie destaca

por su relevancia contemporánea
acompañada de “cambios
narrativos y diferentes niveles de
los sufrimientos de la vida
amorosa” que presentan sus
personajes. Incluso, a nivel
técnico, la compara con grandes
títulos como Arrested
Development y Modern Family.

Por su parte, Lya Rosén, de La
Tercera, destaca la habilidad de
los creadores de la serie para
mezclar tres géneros bien
marcados a lo largo de la serie sin
perder el equilibrio ni agobiar al
espectador. “Recurren al humor -
en ocasiones muy oscuro-,
mezclado con drama y romance”,
señaló Rosén en su crítica de la
producción polaca.

Finalmente, desde The Review
Week, se hace hincapié en el tono
equilibrado de la serie: “el timing
de la comedia y las pequeñas
chicanas que los personajes se
hacen entre ellos durante la serie
son geniales”. Además, elogian
los ingeniosos intercambios entre
los personajes y el caos que se
teje alrededor de la boda
principal.

Puedes ver todos los episodios
de Secretos de familia en Netflix.

La serie polaca de solo ocho episodios
que no puedes dejar de ver en Netflix
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Twitter se ha destacado por ser
un espacio de noticias y política,
y ahora con la llegada de Threads,
los usuarios creen que es una
copia, por lo que Adam Mosseri,
director de Instagram, aclaró que
los temas a priorizar son muy
diferentes a los de la plataforma
de Elon.

En una conversación con el
medio The Verge, afirmó que la
nueva aplicación “no va a hacer
nada para fomentar la política y
las noticias duras”. Argumentó
que los aspectos adicionales de
escrutinio, negatividad y riesgos
de integridad asociados a estos
temas no justifican el
compromiso o los ingresos
incrementales que podrían
obtenerse.

Al respecto, señaló que existen
suficientes comunidades
“increíbles” (deportes, música,
moda, belleza, entretenimiento,
etc.) para crear una plataforma
llamativa sin necesidad de
involucrarse en temas que
generan debate.

Su perspectiva probablemente
se ve influenciada por su
experiencia previa en el ámbito
de las noticias en Facebook.

“El objetivo no es reemplazar a
Twitter. El objetivo es crear una
plaza pública para las
comunidades en Instagram que
nunca aceptaron Twitter y para
las comunidades en Twitter (y

otras plataformas) que están
interesadas en un lugar menos
hostil para las conversaciones,
pero no todo Twitter”, dijo
Mosseri.

En los últimos años, Meta se ha
distanciado de las noticias y la
política, incluso reduciendo la
cantidad de contenido que los
usuarios ven en Facebook sobre
esto. Cabe recordar que eliminó la

palabra “Noticias” de la página
principal.

Además, la compañía ha
respondido a una nueva ley
canadiense que requeriría pagar
por las noticias locales,
anunciando que eliminará las
noticias de Facebook e Instagram
en ese país.

A pesar de ello, parece inevitable
que la política y las noticias se

hagan presentes en Threads
porque políticos y periodistas ya
han comenzado a utilizar la
plataforma.

A pesar de que Threads
comparte similitudes con Twitter,
Mosseri parece tener una visión
más amplia en línea con la
declaración de Mark Zuckerberg,
quien habló de alcanzar a mil
millones de personas.

A diferencia de Twitter, donde
los usuarios pueden acceder a
tendencias y temas populares en
su página principal, Threads no
ofrece esta función. Al estar
integrada con Instagram, la
plataforma se centra en mostrar
contenidos de interés que ya
estaban relacionados con la red
social enlazada.

Lo que ha generado este enlace
es que los usuarios aprovechen su
presencia en Instagram para
amplificar sus mensajes y llegar a
una audiencia más amplia.

Está disponible para escritorio
Threads, la nueva red social de

Meta, superó los 30 millones de
usuarios registrados en el primer
día de lanzamiento y muchos
usuarios siguen con una duda, en
qué plataformas se puede usar la
nueva app.

Una gran diferencia con Twitter
es la ausencia de una versión de
escritorio ya que la aplicación
solo se puede usar al descargar en
Google Play Store y App Store.

En la actualidad, al ingresar a la
versión de escritorio de
Instagram, los usuarios tienen
permitido visualizar los perfiles
de los usuarios que ya están en
Threads, pero no existe la opción
de publicar información.

La aplicación se está
implementando actualmente en
más de 100 países para iOS y
Android, pero los usuarios en
esos países solo pueden descargar
la aplicación en un dispositivo
móvil.

Instagram advierte que Threads no
es un espacio para noticias y política
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Emocionante torneo
en el Club Campestre
de Durango 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Club Campestre de Durango es
el escenario de un emocionante
torneo de golf que se lleva a cabo
en el marco de la Feria Nacional
Durango. Con jugadores de
diferentes categorías, la
competencia ha estado llena de
emociones y grandes habilidades
en el campo.

CATEGORÍA A
En la categoría A, varios

jugadores han destacado con sus
impresionantes actuaciones. En
el primer lugar se encuentra
Héctor Eduardo Ontiveros
Benzor, quien ha acumulado un
total de 39 puntos Stableford. Con
rondas consistentes de 39 y 36
puntos, Ontiveros Benzor ha
demostrado su destreza en el
juego y su capacidad para
mantener un alto nivel de

LLooss
mmeejjoorreess
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rendimiento.

LOS MEJORES 
En el segundo lugar de la

categoría A se encuentra Alfredo
Muller Crisantes, quien ha
sumado 35 puntos Stableford en
el torneo. Con una ronda inicial
de 31 puntos y una destacada
segunda ronda de 40 puntos,
Muller Crisantes ha escalado en
la tabla de posiciones y se
mantiene como un fuerte
contendiente en la competencia.

Mariano Ysita ocupa el tercer
lugar en la categoría A con 35
puntos Stableford. Su
consistencia en el juego se refleja
en sus rondas de 39 y 32 puntos,
lo que le ha permitido
mantenerse en la pelea por los
primeros puestos.

CATEGORÍA C
En la categoría C, Juan Pablo

Puente lidera la clasificación con
36 puntos Stableford. Con rondas
de 36 y 36 puntos, Puente ha
demostrado un juego sólido y
una gran habilidad en el campo.

En el segundo lugar de la
categoría C se encuentra Tomás
De la Parra con 36 puntos
Stableford. De la Parra ha tenido
una destacada actuación con
rondas de 38 y 34 puntos,
manteniéndose cerca del líder.

Guillermo Castro Mayagoitia se
encuentra en el tercer lugar con
35 puntos Stableford,
demostrando una actuación
consistente en sus rondas de 35 y
36 puntos.

EL

TORNEO
El torneo en el Club Campestre

de Durango ha sido un verdadero
espectáculo de habilidades y
emociones en el golf. Los
jugadores han mostrado su
destreza en el campo y han
luchado por alcanzar los
primeros puestos en sus
respectivas categorías.

Con rondas impresionantes y
una competencia reñida, los
jugadores están dejando todo en
el campo en busca del título. La
Feria Nacional Durango ha sido
testigo de grandes momentos de
golf y de la pasión que rodea a

este deporte.

EMOCIÓN
La emoción continúa mientras

los jugadores se preparan para las
rondas finales del torneo. Los
líderes de cada categoría
buscarán mantener su buen
desempeño y asegurar su lugar
en lo más alto del podio.

¡La competencia está en su
punto más álgido y los jugadores
están dispuestos a darlo todo por
la victoria en el torneo de golf del
Club Campestre de Durango en la
Feria Nacional Durango!
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Se llevó a cabo el
Torneo Pirata de
ajedrez en el CCH

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
En el emocionante Torneo de

Ajedrez Pirata que se llevó a cabo
recientemente, los participantes
demostraron su destreza y
habilidades estratégicas en el
tablero. La competencia estuvo
reñida, con jugadores de
diferentes categorías
enfrentándose para obtener la
victoria.

EL MEJOR
Después de intensas partidas y

una feroz lucha por el primer
lugar, Santiago Sabino Tamayo
Núñez se coronó como el
campeón del torneo, acumulando
un total de 4.5 puntos. Su
habilidad para planificar
movimientos y tomar decisiones
estratégicas fue impresionante y

le permitió destacarse en cada
una de sus partidas.

SEGUNDO
En el segundo lugar, con 4

puntos, se encontró Felipe de

Jesús Torres Rivas, quien
demostró una gran destreza en el
manejo de las piezas y su
capacidad para anticiparse a los
movimientos de sus oponentes.
Su participación en el torneo fue

destacada y mantuvo la emoción
hasta el último momento.

TERCERO
Érick Adrián Sánchez Ortiz, con

un puntaje de 4 puntos, ocupó el

tercer lugar en la competencia. Su
habilidad para evaluar las
posiciones en el tablero y
encontrar los mejores
movimientos le permitió obtener
importantes victorias a lo largo

PPiirraattaass  yy  ggaannaaddoorreess  
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del torneo.

SECUNDARIA
Además de los ganadores en la

categoría general, también se
premió a los mejores jugadores
en otras categorías. En la
categoría de Mejor Secundaria,
Iker Andréi Castruita Martínez se
destacó con un puntaje de 3
puntos, demostrando su talento
y habilidades a pesar de competir
con jugadores más
experimentados.

PRIMARIA
En la categoría de Mejor

Primaria, el joven Leonardo
Enrique Violante Salas obtuvo
una destacada puntuación de 2.5
puntos, mostrando su gran
potencial y prometiendo un
futuro brillante en el ajedrez.

PEQUE
Finalmente, en la categoría de

Mejor Peque, Matías Bernardo
Rodríguez Lizalde se destacó por
su valentía y determinación en el
tablero, demostrando que la edad
no es un obstáculo para competir
y disfrutar del ajedrez.

TORNEO
El Torneo de Ajedrez Pirata fue

un evento emocionante y
desafiante que reunió a
talentosos jugadores de todas las
edades. Felicitamos a todos los
participantes por su dedicación y
esfuerzo, y a los ganadores por su
destacada actuación. Estos
jóvenes talentos demuestran que
el ajedrez sigue siendo un juego
apasionante que estimula la
mente y promueve habilidades
estratégicas. 



Por Ángel Castillo
EL SALVADOR 

En un emocionante encuentro
disputado en los Juegos
Centroamericanos, la selección
mexicana de fútbol femenil se
enfrentó a su similar de
Venezuela en la gran final. Con un
marcador final de 2-1 a favor de
México, las jugadoras
demostraron su talento y
determinación en cada minuto
del partido.

El partido estuvo lleno de
intensidad y emoción desde el
primer minuto. Ambos equipos
mostraron un juego ofensivo y un
deseo incansable de obtener la
medalla de oro. Fue México quien
tomó la delantera en el marcador
en el minuto 49, cuando Sandra
Mayor anotó un espectacular gol
que llenó de júbilo a la afición
mexicana presente en el estadio.

A pesar de la ventaja temprana,
Venezuela no se dio por vencida
y luchó arduamente por igualar el
marcador. Ambos equipos se
enfrentaron en una batalla táctica
en el medio campo, generando
oportunidades de gol en ambas
áreas. La defensa mexicana se
mantuvo sólida y segura,
impidiendo los avances

peligrosos de las jugadoras
venezolanas.

Sin embargo, en los minutos
finales del tiempo reglamentario,
Venezuela logró empatar el
partido, enviando el encuentro a
tiempo extra. La tensión y la
emoción se hicieron palpables en
el estadio, con ambas aficiones
alentando y animando a sus
respectivos equipos.

Fue en el minuto 116 cuando
María Mauleon, con un potente
disparo al arco, anotó el gol que
daría la victoria a México. El
estadio estalló en júbilo mientras
las jugadoras mexicanas
celebraban el gol que les daría la
medalla de oro en los Juegos
Centroamericanos.

La selección mexicana de fútbol
femenil mostró un gran
desempeño a lo largo del torneo,
demostrando su habilidad y
talento en cada partido. El triunfo
en la final frente a Venezuela es
un reconocimiento al arduo
trabajo y dedicación de las
jugadoras, así como al esfuerzo
de su cuerpo técnico.

Este triunfo no solo representa
una medalla de oro para México,
sino también un paso importante
en el desarrollo y crecimiento del
fútbol femenil en el país. Las

jugadoras mexicanas han dejado
en claro su calidad y su capacidad
para competir en el escenario
internacional.

La victoria sobre Venezuela en la
final de los Juegos

Centroamericanos es motivo de
orgullo para el fútbol femenil
mexicano. Felicitamos a todo el
equipo por su excelente
desempeño y por brindar un
espectáculo deportivo de alto

nivel. Sin duda, este triunfo
quedará en la memoria de todos
los aficionados al fútbol en
México y marcará un hito en la
historia del fútbol femenil en el
país.
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Terminó la actividad en
la categoría media
superior de la liga de
baloncesto

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
En una emocionante jornada de

baloncesto de la categoría Media
Superior femenil, se llevó a cabo
la Gran Final entre las talentosas
niñas del Colegio Valladolid y la
destacada Academia Rebels.
Ambos equipos habían
demostrado su dominio en la
cancha a lo largo del torneo, por
lo que se esperaba un
enfrentamiento lleno de emoción
y habilidad.

SUB CAMPEONAS
El Colegio Valladolid, conocido

por su disciplina y trabajo en
equipo, mostró una vez más su
determinación y garra durante el
partido. Las jugadoras del
Valladolid lucharon en cada balón
y defendieron con firmeza,

haciendo que cada punto fuera
disputado. A pesar de la férrea
oposición, el Valladolid no pudo
contener la ofensiva de las
Rebeldes.

CAMPEONAS
Por otro lado, la Academia

Rebels se destacó por su
habilidad para romper las
defensas rivales y ejecutar
rápidos contragolpes. Sus
jugadoras demostraron una gran
coordinación y sincronización en
cada jugada, lo que les permitió
tomar la delantera en el
marcador. Con una defensa sólida
y una ofensiva efectiva, las Rebels
se mantuvieron al frente durante
todo el encuentro.

El partido fue una batalla
intensa entre ambos equipos,
pero al final, la Academia Rebels
se alzó como las dignas
campeonas. Su esfuerzo,
habilidad y trabajo en equipo las
llevaron a levantar el Trofeo de
Campeonas en medio de la
celebración y el reconocimiento
de sus seguidores.

RReebbeellss,,
CCaammppeeoonnaass  



DURANGO, DGO.
En las calles de Santiago

Papasquiaro, elementos de la
Dirección Municipal de Seguridad
Pública a través del Mando Único,
lograron la detención de una
pareja de supuestos
narcomenudistas, asegurándole a
ambos 60 bolsas de plástico
conteniendo hierba seca y verde
con las características de la
marihuana. 

De acuerdo con el reporte de los
elementos de seguridad, cuando
realizaban recorrido de
prevención y vigilancia por la
avenida Ferrocarril de la colonia
Altamira de la ciudad de Santiago
Papasquiaro, observaron cuando
un hombre y una mujer
asumieron  una actitud
sospechosa ante la presencia de
los oficiales, mismos que de
inmediato comenzaron a caminar
en sentido contrario tratando de
esquivarlos, motivo suficiente
para pedirles que se detuviera

para su revisión. 
Al varón de nombre Juan “T” de

33 años de edad se le aseguró una
bolsa de plástico transparente y
en su interior contenía 31 bolsas
cada una de estas con la hierba
característica de la marihuana,
así mismo a la mujer de nombre
Nataly “I” de 31 años, se le

aseguró otra bolsa que en su
interior contenía 29 pequeñas
bolsas de plástico transparente
conteniendo el mismo enervante,
motivo por el cual ambos fueron
puestos a disposición del
ministerio público por la
responsabilidad que les resulte de
los hechos antes mencionados. 
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DURANGO, DGO.
Con el apoyo de elementos de la

Dirección Municipal de Seguridad
Pública a través del Mando Único
y con la Unidad Especializada en
Atención a Víctimas de Violencia
Familiar y de Género de Canatlán,
se logró evitar que un padre de
familia de 34 años de edad se
privara de la vida al intentar
autolesionarse. 

Estos hechos se suscitaron en la
comunidad de Bruno Martínez
del municipio de Canatlán, donde
gracias a una llamada al número
de emergencia del 911 que se

recibió en la comandancia, tanto
elementos de policía como los
especialistas de la unidad
acudieron hasta el lugar para
atender este reporte de una
persona que intentaba
autolesionarse. 

Se trata de un varón de 34 años
de edad, maestro de profesión y
padre de familia de dos menores
de 3 y 9 años de edad, mismo que
se encontraba en crisis,
señalando que les había fallado a
sus hijos, siendo un mal padre
por haberlos abandonado, motivo
por el cual intentaba quitarse la
vida atándose una curda al cuello

al interior de una construcción. 
Tanto el personal policíaco, de

protección civil como una
psicóloga de la Unidad
Especializada comenzaron a
dialogar con esta persona,
logrando disuadirlo de su idea de
autolesionarse, conteniendo así
este intento, permitiendo que se
acercara el personal para quitarle
la soga del cuello y siendo
trasladado al hospital integral de
Canatlán, para de ahí hacer la
canalización correspondiente de
este caso, que afortunadamente
no paso a ser parte de las
estadísticas. 

Unidad Especializada y policías de
Canatlán evitan que varón se suicidara

Pareja detenida con marihuana

DURANGO-MAZATLÁN
Durango, Dgo.
Elementos de la Policía Estatal

brindan seguridad a los
participantes de la ruta Jeeps
Durango-Mazatlán, la cual se
realizará durante los días 7 y 8
de julio, con la participación de
más de 100 vehículos a los
cuales se les estará brindando
apoyo durante su recorrido por
la zona sierra de nuestra
entidad. 

Informó el Comisionado Oscar
Galván Villarreal, Secretario de
Seguridad en el estado, que se
solicitó el apoyo de la Policía
Estatal por parte de los
organizadores para brindar
seguridad y acompañamiento a
los participantes en este rally
durante su trayecto dentro del
territorio estatal. 

La caravana de más de 100

vehículos jeep salió de conocido
hotel ubicado por el bulevar
Francisco Villa, donde se realizó
la colocación de estampas
conmemorativas para después
iniciar su recorrido, destacando
que en una primera etapa
salieron de Durango hasta la
comunidad de Otinapa ya en la
zona sierra y de ahí seguirán
trazando otras rutas hasta
llegar al vecino puerto de
Mazatlán. 

Cabe destacar que esta es la
décima edición de dicha ruta y
la primera del año, ya que los
días 8 y 9 de octubre del 2023 se
tiene programada una segunda
ruta con estos mismos
participantes saliendo de
Durango con destino a
Mazatlán pasando por los
caminos de terracería de la zona
sierra. 

Policía Estatal brinda seguridad
a participantes de la ruta Jeep 

DURANGO, DGO.
En la ciudad de Gómez Palacio,

elementos de la Policía Estatal
realizaron la detención de un
individuo que se introdujo a
una tienda de donde se apoderó
de un “doce” de cerveza e
intentó darse a la fuga, siendo
retenido por algunos clientes
hasta que llegaron los oficiales. 

Estos hechos se suscitaron
cuando los elementos de la
Policía Estatal realizaban
recorrido de prevención y
vigilancia por el bulevar México
y bulevar Segundo Periférico, en
el fraccionamiento Urbi Villas
en la ciudad de Gómez Palacio,
cuando observaron a una mujer
que les hacía señas para que se
detuvieran, siendo la empleada
de una tienda de autoservicio
de las denominadas Oxxo,
señalando que al interior de la
tienda algunos clientes tenían
retenido a un individuo que

intentó robarse un paquete de
cervezas. 

Se trata del detenido José
Rolando “M” de 25 años de
edad, indicando la denunciante
que cuando se encontraba
despachando, observó cando
esta persona ingreso al
establecimiento, dirigiéndose
directamente al área de
refrigeradores de donde tomó
un paquete de 12 cervezas
Tecate Ligth, mismo que
introdujo al interior de una
mochila que llevaba y después
intentó salir de la tienda sin
realizar el pago
correspondiente, solicitando el
apoyo a los clientes quienes lo
retuvieron, la empleada salió a
pedir ayuda percatándose de la
presencia de los estatales
quienes procedieron a la
detención del presunto
responsable de este robo,
siendo puesto a disposición del
ministerio público. 

Detienen a sujeto que intentó
robar un “doce” de cerveza


	pag01
	pag02
	pag03
	pag04
	pag05
	pag06
	pag07
	pag08
	pag09
	pag10
	pag11
	pag12
	pag13
	pag14
	pag15
	pag16
	pag17
	pag18
	pag19
	pag20
	pag21
	pag22
	pag23
	pag24
	pag25
	pag26
	pag27
	pag28
	pag29
	pag30
	pag31
	pag32

